

Abstrak

Pada awal Repelita sektor pertanian memiliki peranan dominan dalam penyerapan tenaga kerja maupun pembentukan Produk Domestik Bruto. Peranan sektor pertanian dalam pembentukan PDB semakin turun setiap tahunnya. Menurunnya peranan sektor pertanian disebabkan oleh beberapa hal, diantaranya semakin luasnya lahan yang pertanian yang beralih fungsi (seperti untuk perumahan dan industri) tanpa diikuti oleh pembukaan lahan baru yang memadai. Disamping itu pertumbuhan volume investasi yang tinggi pada sektor industri pengolahan dan sektor-sektor lainnya menyebabkan peranan sektor pertanian menjadi semakin kecil. Sampai dengan tahun 2003 pertumbuhan kontribusi sektor industri terhadap pembentukan PDB paling tinggi, sehingga melampaui kontribusi sektor pertanian yang pada tahun 1985 masih dominan (Indikator Ekonomi, Januari 2003).

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh variabel jumlah perusahaan, output dan nilai tambah perusahaan yang mempunyai pengaruh terhadap penyerapan tenaga kerja sektor industri kertas dan barang dari kertas skala besar dan sedang propinsi Jawa Timur dan untuk mengetahui variabel mana yang mempunyai pengaruh dominan terhadap penyerapan tenaga kerja sektor industri kertas dan barang dari kertas skala besar dan sedang propinsi Jawa Timur. Data yang digunakan adalah data sekunder yang berupa data runtut waktu atau *time series* yaitu antara tahun 1990-2005. Data ini diperoleh dari berbagai sumber yakni Badan Pusat Statistik Jawa Timur serta instansi-instansi yang berkaitan dengan permasalahan yang dibahas dalam skripsi ini. Sumber data tersebut bersumber dari Kantor Pusat Statistik propinsi Jawa Timur. Teknik analisis yang digunakan adalah teknik analisis regresi berganda.

Hasil pengujian menunjukkan bahwa secara simultan jumlah perusahaan, tingkat output dan nilai tambah berpengaruh terhadap penyerapan tenaga kerja industri pengolahan industri barang dari kertas. Secara parsial terdapat dua variabel yaitu variabel jumlah perusahaan dan nilai tambah yang memiliki pengaruh signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja industri pengolahan barang dari kertas. Sedangkan variabel tingkat output tidak memiliki pengaruh terhadap penyerapan tenaga kerja industri pengolahan barang dari kertas. Variabel yang memiliki pengaruh dominan terhadap penyerapan tenaga kerja industri pengolahan barang dari kertas adalah variabel nilai tambah.